

établissions *Mediolanum* à Moind, où tant d'auteurs l'avaient placé, et *Aquæ Segete*, près de Saint-Galmier, où beaucoup d'entre eux l'ont mis, et que nous adoptons Saint-Symphorien-le-Châtel, par exemple, pour l'emplacement du premier *Forum des Ségusiaves*, le problème sera résolu.

Au lieu d'aller directement de *Lugdunum* à *Rodumna*, en franchissant la chaîne difficile des montagnes de Tarare, où le service de la poste se faisait encore avec des bœufs au commencement de ce siècle, les grandes voies romaines y conduisaient par *Mediolanum* (Moind) et le *Forum Ségusiavorum* de l'époque (Saint-Symphorien-le-Châtel), à XVI lieues gauloises de *Lugdunum* et à XIV de *Mediolanum* (Moind) (1), qui lui-même était à XXII lieues gauloises de *Rodumna* (Roanne) (2). Cette voie antique communiquait directement avec Roanne, en franchissant la Loire au Pont de Pinay (3) à l'endroit indiqué sur la carte de Cassini, n° 87 : *Restes d'un pont bâti par les Romains*, dont on voit encore quelques traces, et cité aussi comme tel il y a trois siècles par un écrivain forésien Papire Masson, dans son livre intitulé : *Descriptio fluminum Galliæ*, publié ensuite en 1618, pont qui, dit-il, avait été emporté au commencement du xvi^e siècle.

Ceci justifierait ce tracé de la route de la Table de Peutinger, car sans cela, ce pont antique n'eût pas eu de raison d'être, en sorte que ses ruines sont placées là

(1) En passant par Cuzieu et Unias, où se trouve le seul gué de la Loire dans la plaine, et par l'ancienne route de Montbrison à Lyon et indiquée sur la carte de Cassini.

(2) Par Saint-Paul-d'Uzore, Saint-Étienne-le-Molard, le pont de Pinay et Saint-Cyr-de-Favières.

(3) A deux kilomètres au Sud de la station de Saint-Jodard, du chemin de fer de Roanne.